

## VACANCE

### 1 Bourse post-doctorale en archéologie au Centre de Recherches en Archéologie et Patrimoine (CReA-Patrimoine), Université libre de Bruxelles (ULB)

Dans le cadre du programme de recherche, « *La Crète au cœur d'une Méditerranée interconnectée (ca 900 – 480 av. J.-C.)* », financé par un PDR du Fonds National belge de la Recherche Scientifique (F.R.S.-FNRS), est ouvert un poste de chercheur/euse post-doctorant.e (en mobilité internationale) temps-plein, d'un an, renouvelable deux fois (mandat de 3 ans maximum).

- Localisation : Bruxelles, Université libre de Bruxelles, Département d'Histoire, Arts et Archéologie, CReA-Patrimoine, ULB

- Date limite du dépôt des candidatures : Le 3 mai 2023 à 12h (heure belge, GMT + 2)

Un entretien sera organisé avec les candidates/candidats présélectionnés entre le 8 et le 11 mai 2023 (la date précise sera communiquée ultérieurement).

- Date d'entrée en fonction prévue : 1<sup>er</sup> juillet 2023

- Salaire : 2.936,71€ net/mois – ONESS (couverture santé) totale incluse pour les ressortissants EU ou pour les ressortissants de pays où accords bilatéraux ; ONESS partielle incluse pour les ressortissants hors EU.

- Type de bourse : Mobilité internationale, un an, renouvelable 2 ans (jusqu'au 30 Juin 2026)

- Conditions particulières pour la bourse de mobilité internationale :

- Maximum 8 ans depuis l'obtention de la thèse ;
- Mobilité internationale : ne pas avoir résidé ou exercé d'activités plus de 24 mois en Belgique au cours des 36 derniers mois.

- Titres requis :

- être docteur/docteure en archéologie, au moment de l'entrée en fonction (le 1<sup>er</sup> juillet 2023)

- Compétences requises :

- Une expertise pratique dans la construction et la gestion d'un SIG et d'une banque de données digitales est indispensable.
- Une expertise dans la gestion de matériel de fouilles (gestion et classement de la documentation archéologique, etc.) est indispensable.
- Une expertise en céramologie est également souhaitée.
- Langues : anglais (maîtrise parlée et écrite), français (maîtrise souhaitée). La connaissance du grec est un atout.

- Attentes :

- La/le chercheuse/chercheur devra résider à Bruxelles.
- De longs séjours en Crète et des missions d'études à l'étranger sont à prévoir.
- La/le chercheuse/chercheur fera partie de l'équipe de recherche en archéologie grecque du CReA-Patrimoine et de l'équipe de fouilles travaillant sur le site d'Itanos (Crète orientale) sous la direction des Profs. Athéna Tsingarida & Didier Viviers

<https://crea.centresphisoc.ulb.be/fr/recherche/archeologie-programmee/archeologie-grecque>

i. Au plan scientifique :

- La/le chercheuse/chercheur étudiera, en collaboration avec la promotrice du projet de recherches (Prof. Athéna Tsingarida), les réseaux de distribution céramique sur une échelle micro et macro-régionale en Crète. Elle/il étudiera la distribution de la céramique locale, produite à Itanos, déjà identifiée, mais aussi la distribution de la céramique produite dans d'autres sites de Crète orientale, sur une échelle micro et macro-régionale. Cette recherche visera également à reconnaître et à confirmer la provenance des productions crétoises, présentes à Itanos ainsi que sur d'autres sites de Crète orientale.
- Dans un deuxième temps, la/le chercheuse/chercheur examinera la céramique, identifiée comme crétoise, présente sur des sites en dehors de la Crète (Cyclades, Italie du Sud, Sicile, Afrique du Nord, Proche-Orient) pour confirmer et identifier sa provenance en collaboration avec les fouilleurs de ces sites et la promotrice du projet.
- Construction d'un SIG reprenant la distribution de la céramique, produite en Crète de l'Est et du Sud, sur d'autres sites crétois et en Méditerranée archaïque. Le SIG devra être accessible en open access, pour la fin du programme de recherche, au 31 décembre 2026.
- Construction d'une banque de données reprenant l'ensemble du matériel (céramique et autre) mis au jour par les fouilles de la nécropole d'Itanos.
- Publications d'articles et conférences sur les résultats de la recherche en collaboration avec d'autres membres de l'équipe.

ii. Au plan administratif et logistique :

- Responsable logistique de l'organisation de 2 tables rondes à Bruxelles et à Athènes sur le projet de recherches et d'une série de séminaires (co-organisés avec la promotrice du projet PDR).
- Responsable de la gestion de la réserve archéologique et du laboratoire de la mission de fouilles d'Itanos.
- Soutien à la logistique de l'organisation des missions sur le terrain à Itanos.

• **Candidature**

- Le dossier de candidature devra être transmis sous format électronique, via l'envoi d'un mail unique, adressé à Athéna Tsingarida ([athena.tsingarida@ulb.be](mailto:athena.tsingarida@ulb.be))
- Il devra contenir les pièces suivantes :
  - Une lettre de motivation
  - Un Curriculum Vitae
  - Deux lettres de recommandation à envoyer directement à Athéna Tsingarida ([athena.tsingarida@ulb.be](mailto:athena.tsingarida@ulb.be)) avant la date de clôture.

Des renseignements complémentaires peuvent être obtenus auprès de la Prof. Athéna Tsingarida : [athena.tsingarida@ulb.be](mailto:athena.tsingarida@ulb.be)

## JOB VACANCY

Applications are invited for one Post-doctoral Fellowship in Archaeology at the Centre of Archaeological Research and Cultural Heritage (CReA-Patrimoine) at the Université libre de Bruxelles, ULB.

This is a one year post-doctoral position (international mobility), renewable twice, a maximum 3-year position, funded by a PDR of the Belgian National Research Fund (FNRS) in the frame of the Research Program "*Crete in a connected Mediterranean (ca 900 – 480 BCE)*", promotor Prof. Athena Tsingarida.

- Job location: Brussels, Department of History, Arts and Archaeology, CReA-Patrimoine, Université libre de Bruxelles (ULB)

- Salary : 2.936,71€ net/month + ONESS (full health insurance cover) for EU nationals or nationals from countries with bi-national agreements; or + ONESS (part health insurance cover) for Non-EU nationals.

- Hours : Full

- Start date : 1st July 2023

- Application deadline : By Wednesday 3<sup>rd</sup> May 2023 (Belgian time, GMT + 2)

It is expected that on-line interviews will be held with the short-listed candidates between the 8<sup>th</sup> and 11<sup>th</sup> May 2023 (precise date to be communicated).

- Contract type : Post-doctoral Fellowship (international mobility scheme), one year, renewable twice (until 30<sup>th</sup> June 2026).

Eligibility criteria for the « international mobility scheme » :

- Maximum 8 years since the award of the PhD (on the starting date : July 1<sup>st</sup> 2023)
- International mobility : to not have been resident or have worked more than 24 months in Belgium during the last 36 months.

- Essential requirements :

- Hold a relevant PhD/DPhil in Archaeology by July 1<sup>st</sup> 2023.
- A strong practical expertise and knowledge in the management and construction of a GIS and a digital database in open-access are a pre-requirement.
- Good experience in the management and organization of excavation material (management of material, supervision and management of the archaeological documentation, drawings, photos etc).
- Languages: fluency in spoken and written English, good knowledge of French (spoken and written)

- Desirable selection criteria:

- An expertise in pottery studies.
- Knowledge of modern Greek is a plus.

- The role :

- Residential requirement in Brussels.
- Long research stays in Crete and abroad.
- The successful candidate will integrate the research team in Greek archaeology of the CReA-Patrimoine and the team working on the archaeological site of Itanos (East Crete) under the direction of Professors Athena Tsingarida and Didier Viviers

<https://crea.centresphisoc.ulb.be/fr/recherche/archeologie-programmee/archeologie-grecque>

i. Scholarly role :

- The successful candidate will undertake research in collaboration with the principal Investigator, Professor Athena Tsingarida, on the distribution networks of ceramic productions on a micro and macro regional scale in Crete. She/He will study the distribution of pottery wares, locally produced in Itanos, which had been identified so far and the distribution of ceramic productions from other sites of Eastern Crete, on a micro and macro regional scale. The research will also aim to identify and confirm the imports of other Cretan productions in Itanos and in other sites of Eastern Crete.
- At a second stage, the successful candidate will examine the pottery productions, so far identified as Cretan, in sites outside Crete (Cyclades, Eastern and Northern Aegean, Cyprus and the Near East, South Italy, Sicily, North Africa) to confirm their Cretan provenance in collaboration with the excavators of these sites.
- Construction of a GIS tracing the distribution of Cretan pottery, produced in East and South Crete, to other Cretan sites and throughout the Archaic Mediterranean. The completion of the GIS is expected for the end of the research program, 31<sup>st</sup> December 2026.
- Construction of a digital database collecting all the material (pottery and other) yielded during the excavations of the Necropolis of Itanos conducted by the team of ULB.
- Scholarly publications and conferences on the research project in collaboration with the other members of the team.

ii. Administrative and management tasks :

- Administrative management and organization of two workshops one in Brussels and another in Athens on the research project and a series of seminars (co-organized with the PI of the PDR project).
- Management and organization of the archaeological material from Itanos stored in the storeroom at Palaikastro and supervision of the study work at the research lab of the excavation (with the help of the PhD research assistant).
- Participation to the practical organization of the field work at Itanos.

• Application

- Your application must be sent in electronic form (PDF or Word) through email to Prof. Athena Tsingarida ([athena.tsingarida@ulb.be](mailto:athena.tsingarida@ulb.be))
- You need to join :
  - A supporting statement
  - A Curriculum Vitae
  - Two reference letters must be sent directly to [athena.tsingarida@ulb.be](mailto:athena.tsingarida@ulb.be) before the application deadline.

If you need further information, please contact Prof. Athena Tsingarida : [athena.tsingarida@ulb.be](mailto:athena.tsingarida@ulb.be)